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武蔵野市農業委員会 

  



令和５年第８回農業委員会全員協議会 議事録 

 

 

１ 日時  令和５年12月27日（月曜日）午前９時30分 

 

２ 場所  武蔵野市役所西棟８階813会議室 

 

３ 協議・報告事項 

  (1) 引き続き農業経営を行っている旨の証明について  

  (2) 農家見学会について（報告） 

  (3) 国への要望ならびに都への意見に関する内容の検討について  

  (4) 武蔵野市に対する意見書の提出について  

  (5) 令和５年度農業功労者表彰について（報告）  

  (6) 肥料等価格上昇対応臨時補助金について  

  (7) 農地パトロールにおける生産緑地等改善通知等について  

  (8) その他 会議等日程 

 

４ 出席委員 

１番 榎 本 一 宏 君 ２番 後 藤 幸 治 君 

３番 森 田 茂 紀 君 ４番 松 本 正 人 君 

５番 北 沢 俊 春 君 ６番 下 田 誠 一 君 

７番 榎 本 英 明 君 ８番 土屋美惠子 君 

９番 中 村 健 二 君 10番 大 谷 壽 子 君 

11番 髙 橋 栄 治 君 12番 吉 野 憲 二 君 

13番 坂 本 和 人 君 14番 櫻 井 義 則 君 

 

５ 欠席委員  なし 

 

６ 委員以外の出席者  なし 

 

７ 事務に従事した職員 

局 長 吉 崎 勝 哉 君 

係 長 合 田 宇 宏 君 

主 任 花 木 賢 太 君 

主 任 森 麻 衣 子 君 

会計年度任用職員 浅 賀 恵 津 子 君 

  



事務局長  ただいまより令和５年第８回農業委員会全員協議会を

開催したいと存じます。 

 それでは、会長、お願いいたします。  

 

会長 

 

 ただいまより、農業委員会全員協議会を開催いたしま

す。 

 本日は、欠席者はおりません。 

 

 署名委員は、12番吉野委員、13番坂本委員にお願いし

ます。 

 それでは、協議・報告事項に入ります。  

（１）引き続き農業経営を行っている旨の証明につい

て 

 事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

13番 坂本委員  現地確認を行いました。野菜の農地は管理されていま

した。住宅に近い農地は業者が入って綺麗に管理されて

いました。問題ありません。 

 

14番 櫻井委員  現地確認を行いました。ハウスの中は夏野菜の片付け

中でした。露地はダイコン、ブロッコリー、白菜など、

綺麗に管理されていました。 

 

事務局 ご報告いただきました委員の皆様ありがとうございま

した。 

 

会長 以上について、何かご質問等ございますか。  

 

 続きまして、 

（２）農家見学会について 

 事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長  以上について、何かご意見やご質問等はございます

か。 



14番 櫻井委員  ボランティアを募集していると伝えたら、参加した子

どもが参加してみたいとのことだったので、12月中にや

ってみようということになりましたが、体調を崩されて

実現できませんでした。クイズなども展開して、主催側

である私自身が楽しませていただきました。  

 

12番 吉野委員  初めての受け入れで緊張しました。参加者の皆さんは

収穫体験をとても楽しみにしていたので、もっと本数を

増やしても良いのかなと思いました。ほ場の一部分の畑

だけしかお見せできなかったので、時間がもう少しあれ

ば、他の畑の作物状況を見せてあげられたかなと思いま

す。 

 

11番 髙橋委員  参加の子どもたち以上に緊張しましたが、他の職員の

助けもあり時間通りに終わって、ほっとしました。段取

りは大変だと実感しました。怪我もなく参加者には喜ん

でいただけたかなと思います。 

 

９番 中村委員  櫻井委員のほ場では、白菜の重さ当てクイズをされ

て、子どもたちが喜んでいて良かったです。皆さまも大

変苦労されたと思いますが、来年もできたら良いと思い

ます。 

 

会長  ＪＡにもご協力いただきました、ありがとうございま

す。農地利用特別委員会でも検討していただき、来年も

引き続きよろしくお願いします。 

 

 続きまして、 

（３）国への要望ならびに都への意見に関する内容の

検討について、事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長  以上について、何かご意見、ご提案等ございますか。 

農業委員会での意見は地区別検討会を通して農業会議

主から都や国に提出されます。今まで都市農業振興基本

法、小規模農家への経営支援も通りましたので、国や都

に対して意見することが大切です。 



２番 後藤会長

職務代理者 

 新規就農者支援はありますが、親元就農者への支援が

明記されていないので、明記した方が良いと思います。 

 

５番 北沢委員  相続の時に物納される方が多いですが、物納してしま

うと、農地の活用法は国の都合での判断になってしまい

ます。市へ寄付した場合、市の方で農地にするのか貸借

にするのかを検討するので、その方が良いのではないで

しょうか。寄付すると相続税の負担が減るような法律が

出来れば、市へ寄付をする人が増えるのではないでしょ

うか。検討していただきたいと思います。  

Ｕターン農地を生産緑地にする、500㎡を300㎡に下げ

るなど、国交省の運用指針で出されたものすべては、農

業委員会が提案して農業会議を通して実現しました。こ

れらもぜひ実現させていただきたいです。  

 

10番 大谷委員  温暖化で武蔵野市でも他の名産地より甘いミカンが出

来ています。温暖化に対応した支援はどうでしょうか。 

 

会長  内容は精査する必要はありますが、温暖化に対する支

援は必要かもしれません。 

先日、狛江市の会長と、狛江市の農地が現在30haくら

いで、10年ごとに１haずつ減ってきているという話をし

ました。10年後には特定生産緑地の問題もあります。都

市農業の危機の歯止めとなるよう、どんどん意見を言っ

ていった方が良いと思います。どんな細かいことでも事

務局へ意見を言っていただきたいと思います。 

 

続きまして、 

（４）武蔵野市に対する意見書の提出について、事務

局より説明を求めます。 

 

会長 以上について、皆様ご意見をお願いします。  

 

２番 後藤会長

職務代理者 

 市内での給食への納入や直売など、地場産農産物を市

民へ供給する活動についてのご理解やご協力を明記した

方が良いと思います。 

 

会長  分かりました。国と都の要望、武蔵野市の要望を細か



く明記したいと思いますので、こちらに任せてもらって

も良いでしょうか。 

 

    〔一同了承〕 

 

会長  では、こちらで内容を精査したいと思います。  

 

会長 

 

 続きまして、 

（５）令和５年度農業功労者表彰について 

事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長  以上について、何かご質問等ございますか。  

 

会長  続きまして、 

（６）肥料等価格上昇対応臨時補助金について  

事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長  以上について、何かご質問等ございますか。  

 

14番 櫻井委員  申請はまとめてでしょうか、その都度でしょうか。  

 

事務局  どちらでも構いません。回数制限はありません。  

 

会長  続きまして、 

（７）農地パトロールにおける生産緑地等改善通知等

について 

事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

13番 坂本委員  現地確認を行いました。農地パトロール時は草畑でし

たが、玉ねぎ畑になっていました。 

 

事務局    〔事務局説明〕 



会長  以上について、何かご質問等ございますか。  

 

話し合いの中で農地を残したいとのことで、貸借で進

めることになると思います。 

市役所から突然改善通知が届いても、どこに相談した

ら良いのか分からずに不安になる方もいるようです。支

部回覧にも農政係を窓口に相談を受ける旨を記載しては

どうでしょうか。農業委員会の皆さまも農政係に相談す

るように促していただきたいと思います。 

 

会長  最後に（９）その他 会議等日程 事務局より説明を

求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長  研修の件は事務局の意見で進めてよろしいでしょう

か。 

最後に委員の皆様や事務局から何かございますか。  

 

４番 松本委員  農業年金制度推進研究会に参加しました。素晴らしい

制度でメリットが多いのに周知が足りないせいか、加入

者が少ないようです。デメリットについては確認できま

せんでした。国民年金のみより手厚いので、30代位には

加入した方が良いと思います。 

 

５番 北沢委員  合法的な節税対策としても良いと思います。確定申告

で控除の手続きもできるので大きいと思います。ぜひ青

年部で広報していただきたいです。 

 

12番 吉野委員  後継者でなく手伝いでも加入できますか。  

 

事務局  パートやアルバイトなども対象と記載がありますが、

提出書類は別途増えるかもしれません。  

 

５番 北沢委員  食と農のセミナーに参加しました。雑草は多面的な機

能があり、除去するのにも費用がかかります。雑草への

今までの認識が変わりました。 

 



２番 後藤会長

職務代理者 

 担い手連携会議に参加しました。国への要望について

について話しました。武蔵野市では親元就農支援の明記

を提案しました。 

 

会長 以上をもちまして、本日の全員協議会を終了いたしま

す。ご協力ありがとうございました。 

 

                       閉会時刻 午前10時40分 

 


